

Rapprocher les jeunes de l'artisanat : Wecandoo confirme son partenariat avec le Ministère de la culture et intègre le pass Culture

Si depuis 2017 Wecandoo se donne pour mission de faire entrer l'artisanat dans le quotidien des français, la jeunesse est également une priorité. Annoncé en début de semaine par la ministre de la Culture, Wecandoo fait une entrée remarquée dans le Pass Culture avec ses ateliers d'artisanat dédiés aux 15-18 ans.

Paris, le 30 mars 2023.

La ministre de la Culture, Mme Rima Abul Malak a profité de la 17ème édition des Journées Européennes des Métiers d'Art (JEMA, du 27 mars au 2 avril) pour annoncer [l'extension du pass Culture à la découverte de l'artisanat par l'intermédiaire de Wecandoo](#). Le pass Culture est un dispositif permettant aux 15-18 ans d'appréhender la culture qui les entoure par le biais d'un financement allant jusqu'à 300€.



Faire naître des vocations, poser les premiers jalons d'une formation longue dans l'artisanat

Ce partenariat pérenne s'inscrit dans le plan en faveur des métiers d'art porté par la ministre de la Culture et qui a vocation à "faire découvrir aux jeunes des carrières au carrefour de l'excellence technique et de la créativité" (*communiqué de presse du Ministère de la Culture - 27/03/2023*).

Une vision largement partagée par les équipes de Wecandoo :

“Rejoindre le pass Culture est pour Wecandoo l’accomplissement d’un travail de longue haleine mené au service des jeunes. Nous avons co-construit avec les 2000 artisans partenaires du projet des ateliers aussi ludiques que didactiques, dédiés à toutes les catégories d’âges mais au sein desquels les adolescents se reconnaissent de plus en plus. Les équipes de Wecandoo œuvrent au quotidien pour valoriser et sauvegarder les filières d’excellence. Dans ce sens, nous espérons que l’accessibilité à 700 de nos ateliers de découverte via le pass Culture agira tel un révélateur de vocation chez les jeunes, et lancera la formation des artisanes et artisans de demain !”

Edouard Eyglunent, cofondateur de Wecandoo

Des centaines d’ateliers d’initiation parmi cinq grandes catégories d’artisanat d’art, dans toute la France

Wecandoo via le [pass Culture](#), ce sont 700 ateliers de découverte et d’initiation dans cinq grandes catégories de métiers d’art, disponibles dans toute la France :

- **Les ateliers de Poterie et Céramique** : des ateliers à travers la France pour découvrir les métiers de potier, de céramiste ou d’émailleur ou encore les techniques du Kintsugi, du tour de poterie ou du raku ;
- **Les ateliers de Bijouterie et Joaillerie** : des ateliers à travers la France pour découvrir les métiers de bijoutier, joaillier, lapidaire ou encore émailleur ;
- **Les ateliers du Cuir et de la Maroquinerie** : des ateliers à travers la France pour découvrir les métiers de maroquinier, sellier ou encore bottier ;
- **Les ateliers de Bois, Menuiserie et Ébénisterie** : des ateliers à travers la France pour découvrir les métiers de menuisier, d’ébéniste, de tourneur sur bois ou encore les techniques d’assemblages traditionnels et la marqueterie ;
- **Les ateliers de Textile, Mode et Stylisme** : des ateliers à travers la France pour découvrir les métiers de styliste, couturier, tapissier, tisserand ou encore tufteur (fabricant de tapis et de tapisseries).

Un autre partenariat pour promouvoir l’artisanat dans les collèges

Dans cette même dynamique de valorisation de l’artisanat auprès des jeunes, Wecandoo vient de signer un partenariat avec l’association “[De l’or dans les mains](#)” dont la mission est de sensibiliser les jeunes aux métiers manuels en réintégrant la pratique artisanale au sein des collèges.

L’association fait intervenir des artisans au sein des collègues, de la 6ème à la 4ème, pour faire découvrir aux élèves leurs métiers, lors d’ateliers pratiques, en leur permettant de concevoir un objet ou d’expérimenter un geste de création artisanale.

Le partenariat entre Wecandoo et “ De l’or dans les mains ” permettra à la communauté d’artisans de Wecandoo d’intervenir dans les collèges, et donnera la possibilité aux bénéficiaires de l’association de prolonger leur expérience en s’immergeant le temps d’une journée dans l’atelier d’un artisan.

Cette année ce sont 1400 jeunes au sein de 4 régions qui sont bénéficiaires du dispositif (Bourgogne-Franche-Comté, Centre-Val de Loire, Île-de-France et Normandie. Ils seront plus de 3000 bénéficiaires à la rentrée prochaine.

L'association travaille main dans la main avec les enseignants en concevant des outils pédagogiques (podcasts, cahiers pédagogiques, mallettes d'outils et de matières premières) pour créer des liens entre les programmes scolaires et la pratique artisanale. Wecandoo fait notamment partie du comité de pilotage du cahier pédagogique " De l'or dans les mains " qui sera distribué à la rentrée scolaire à plus de 6000 jeunes.

" De l'or dans les mains " en quelques chiffres :

- 65% des bénéficiaires ne connaissaient aucun des métiers en amont de leur premier atelier avec " De l'or dans les mains " ;
- À l'issu de l'atelier, 2 élèves sur 3 affirment souhaiter faire davantage d'activités manuelles ;
- 77% des enseignants des établissements partenaires sont convaincus de la nécessité de faire entrer davantage la pratique manuelle au sein des parcours scolaires.

* * *



À propos de Wecandoo

Wecandoo c'est une aventure humaine qui débute en 2017 sous l'impulsion de ses 3 cofondateurs : Edouard Eyglunent, Grégoire Hugon et Arnaud Tiret. Leur vient l'idée avant-gardiste de faire entrer le grand public dans le quotidien hors-norme des artisans par le biais d'ateliers immersifs d'initiation. L'objectif ? Faire découvrir aux clients la beauté du geste et la patience nécessaires pour fabriquer localement et artisanalement. Tout en offrant un complément de revenus aux artisans, avec 1 million d'euros qui leur est reversé mensuellement. Après cinq années d'activité, Wecandoo réunit déjà 2000 artisans qui proposent près de 4000 ateliers d'initiation dans des centaines de savoir-faire. Ce sont déjà plus de 250 000 clients qui ont déjà vécu un atelier immersif en France, en Belgique, aux Pays-Bas et bientôt à Londres avec un déploiement outre-Manche prévu pour 2023. Au printemps 2023, Wecandoo annonce un partenariat avec le Ministère de la culture et intègre le pass Culture afin de valoriser l'artisanat d'art auprès des jeunes. En provoquant des rencontres hors-normes, vecteur d'authenticité et de convivialité, Wecandoo œuvre pour que chacun puisse apprécier la valeur des savoir-faire, se reconnecter aux autres et à soi-même.